

Antología de Tomás Mac Hale

693+72

"Problemas Contemporáneos De la Información"

El columnista de "El Mercurio" Tomás P. Mac Hale ha publicado una antología titulada "Problemas Contemporáneos de la Información", en la que recoge la palabra de 20 autores acerca de este candente tema, entre ellos voces tan preclaras como la del Sumo Pontífice, Juan Pablo II, Alexander Soljenitsin y Laurence L. Barzell.

El propósito del autor no fue otro que señalar conciencia de un sombrío panorama que se cierra sobre América Latina y el mundo, donde el sagrado derecho a informar sufre a menudo trátes que malográn su desarrollo, como lo comprueban sendeos de los organismos internacionales.

En nuestro continente -señala Mac Hale- se ha incubado un pensamiento contrario a la libertad de prensa. Refiérese a las Escuelas de Periodismo, donde la doctrina marxista considera esos planteles como "objetivos prioritarios de conquista ideológica, dado que son formadores de profesionales que luego alcanzan amplio influjo en la sociedad".

La selección efectuada por Mac Hale abarca tres partes. La primera comprende escritos de índole doctrinaria y validez universal. La segunda recoge planteamiento de la controversia que ha sacudido a las naciones pobres respecto del actual marco informativo. La tercera reúne análisis de situaciones concretas en diferentes países.

Si bien cada uno de los trabajos aporta un grano de arena y está apoyado por una sólida argumentación, cabe destacar las palabras de dos de los hombres que más han hecho por la paz y la justicia en nuestro tiempo: Juan Pablo II y Alexander Soljenitsin.

Dice el Padre de la Iglesia en uno de los párrafos:

"La violencia se impregna de mentira y tiene necesidad de la mentira, procurando asegurarse una respetabilidad en la opinión pública mundial, a través de justificaciones totalmente extrañas a su propia naturaleza y, por lo demás, frecuentemente contradictorias entre ellas mismas. ¡Qué decir de la práctica consistente en im-

poner a quienes no comparten las mismas posiciones -para mejor combatirlos o reducirlos al silencio; la etiqueta de enemigos, atribuyéndoles intenciones hostiles y estigmatizándolos como egresos, gracias a una propaganda hábil y continua?"

Más adelante, Juan Pablo II recalca que la paz urge de la verdad, por lo que no puede maniatarse una opinión ni tampoco apologizarse el engaño, el fraude. Alude asimismo a la violencia y a su triste práctica, que ha colocado al orbe en el umbral del desastre, de la destrucción final.

Alexander Soljenitsin, por su parte, al recibir el título de Doctor en Letras de la Universidad de Harvard, manifestó refiriéndose a la prensa:

"Como es preciso entregar una información instantánea y creíble, se hace necesario recurrir a las conjeturas, a las suposiciones, y a los rumores, para llenar los vacíos, y ninguna de estas cosas será rectificada, permaneciendo así en la memoria del lector. ¿Cuántos juicios apresurados, inmaduros, superficiales y engañosos se expresan cada día, confundiendo a los lectores, sin ninguna rectificación posterior? La prensa puede simular la opinión pública, y puede educarla mal".

Estas expresiones obligan a una reflexión serena y a meditar en el dedicadísimo papel que le incumbe a los medios de comunicación, ya que éstos pueden deformar los hábitos de quienes los reciben, si sus mensajes carecen de la honestidad a que están obligados.

Muchas otras son las materias enfocadas, y muchos también los artículos. En el caso nuestro, interesan las colaboraciones de Arturo Fontaine, José Luis Coa Egasa, René Silva Espino, Fernando Durán y el propio Mac Hale, no por menosprecio a las otras, sino por estar más próximas, más cercanas a nuestra realidad.

La selección de Tomás Mac Hale reabre una polémica que jamás se cierra y anuncia una serie de principios válidos para todos los profesionales de diarios, radios y televisión, tanto para los que se inicien como para los que culminen sus carreras.

Al dñr. Concepción, 24.IV.1980 p. 55.

Problemas contemporáneos de la información. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Problemas contemporáneos de la información. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)